
伊自良地区の「文化ゾーン」にかかわるアンケ－ト（結果）

山県市生涯学習課

１ 回答いただいた方の年代。（２７人中）
１０歳未満 ０人 １０歳以上２０歳未満 ０人
２０歳以上４０歳未満 ３人 ４０歳以上６０歳未満 ７人
６０歳以上 １７人

２ 過去３年間でどの「文化ゾーン」を活用しましたか。（複数回答可）
伊自良コミュニティーセンタ－ １７人
（含旧伊自良中央公民館 伊自良支所利用を除く）
山県市図書館 ２３人 山県市美術館・歴史民俗資料館 １４人
古田紹欽記念館 １２人 花咲きホール ２０人
活用・来館しなかった １人

３「文化ゾーン」の各施設と伊自良地区とのかかわりについて。（２７人中）
（１）「文化ゾーン」の各施設は、伊自良地区にとって大切な役割を果たしていると思われ
ますか。また、その理由。

とても思う１４人 思う１０人 あまり思わない２人
思わない １人 わからない０人

大切な役割を果たしていると思う理由

・旧伊自良村の活性化につながる。

・伊自良地区に文化施設がないと遠くまで行く事になり遠いと利用しなくなります。もっともっと色々な

施設があっても良いと思います。

・70代の年になると、施設が近くにあると、ありがたい。

・図書館は大変よく整備されている。花咲ホールは、汎用性を重視しているため、なにに使うにも中途半

端な印象が拭えないが、設備の維持を考えればやむを得ないか。

・地域の人達とコミュニケーションがとれる。

令和 4年１２月１日～２２日にかけ、伊自良地区に居住される皆様に「文化ゾーン」に
関わるアンケ－トを実施しました。文化芸術に関わる施設に対する貴重なお考えをお寄
せいただき、誠にありがとうございました。
全部で２７名の方々にご回答をいただきました。その結果を公表させていただくとと

もに、今回のアンケ－トを踏まえて今後の事業構想等の参考とさせていただきます。



・図書館、話題の本や賞を取った本がすぐ借りられる。なかなか本が高くて買えないので嬉しい。伊自良

中央公民館、古田記念館、子供の文化クラブ活動をいろいろやっているらしい。まだ利用したことない

がこの辺りは習い事が少なく平日は仕事で送り迎えもできないのでありがたい。来年利用を考えている。

・残念ながら伊自良地区の交流施設は年々縮小され続けています。何かを行う場合でもここしか残されて

いない。高齢化が進む中、最後の砦と感じます。高富偏重が加速しないことを願う。

・花咲きホールで、生涯学習の発表会を、コロナ前に毎年参加していました。

・移動手段が、徒歩や自転車で気軽に利用することができ、便利である。イベントがある時など、伊自良

地区に活気がありにぎやかで、生活が楽しくなる。

・山県市の重要なゾーンが伊自良地区に在ることが誇らしい。

・逆に、無かったら大変でしょ。

・身近に文化を感じられる施設があることはとてもいいことだと思います

・近くでのイベントは参加しやすくなくてはなりません。

・過疎化が進むと言われる田舎にとって、防止策として施設の充実は必須だと思う。

・こういう施設がないと文化は始まらない。私個人としては読書が趣味なので図書館は非常に有意義です。

・文化芸術を教授出来るから。

・文化に対する認識を高める為に近くに施設があれば、高まると思います。

大切な役割を果たしていないと思う理由

・古田紹欽記念館は禅を研究した「古田紹欽」さんの記念館であるため、もう少し禅を絡めたイベントや

展示内容にした方がいいのではないかと思った。書道やお茶会以外にも坐禅会や、禅のお話など。特に

伊自良南地区は愚堂国師生誕地として、禅で盛り上がっていた時代があったので、後世に伝えていく機

会を設ける必要性を感じた。

・一部の人だけの利用で、皆が広く利用できるような催しや利用方法など、工夫と努力がなされていない。

利用者を待つのではなく、どうしたら利用してもらえるかを考え、仕掛ける必要があると思います。そ

してプロモーションが大切だと思います。

・市の公共施設だから伊自良の施設ではないから。

・一定の目的で召集したり、されたりの集合場所になっている。文化の香りは薄い。

（２）「文化ゾーン」の各施設に近隣町村や他県の利用者が増えてほしいと思いますか。
とても思う１４人 思う９人 あまり思わない１人
思わない０人 わからない２人

増えてほしいと思う理由

・せっかくある施設なので多くの方に利用されると良いから。

・他の地域の人が利用すれば伊自良地区の活性化にもつながると思います。

・山県市民はもちろん、岐阜市民等の利用で山県市の良さがアピールできる。



・伊自良地区の観光者向け施設は近年、四日市方面にのみ集中してしまっている。伊自良湖方面への誘導

を考えると、少しでも内部への集客が望ましい。

・とても良い施設ばかりで、利用しているので、もっと利用者も、内容も増えることが期待します。

・もっとコミュニケーションが取れると思うから。

・図書館は空いてる方が利用しやすい。落ち着いて本を選べる。他の施設利用はわからないが駐車場が混

雑すると行く気がなくなる。

・活性化の基本と思う。

・よその人が沢山来ることで地域の人も再度注目するのではないかと思う。

・良いものは多くの人に利用してもらうのがベストです。伊自良の良さも感じてもらいたい!住みやすい伊

自良にする拠点になって欲しい。

・人の交流が増えると思います。

・交通の便がよく、近隣の地域からそんなに遠くないので、たくさん利用してほしい。

・県外の人にも広く知って欲しい、そして山県市のアピールになれば嬉しい！

・ますます寂れていくから。太陽光ばっかり。うんざり 引っ越したい。

・伊自良以外使ったことがないからです。

・市の公共施設だから。

・三町村併合後伊自良地域のイベントが少なくなり寂しいと感じます。

・人が集まることは町の繁栄に繋がる。

・小さい社会には先がない。

・施設の稼働率が上がれば、それなりのメリットはあり、費用対効果が上がる。

・文化芸術は個人のものではない。

・活気が生まれるため

・地域の活性化の、向上につながると思います。

４ 今後どのような活動があると「文化ゾーン」を利用・活用したいと思いますか。
・花咲ホールは知名度の高い人を招いたり、子育て世代や、定年者、学生、といった感じに利用者を限定

したりして講演会があると良いと思います。例) レモンさん。親野智可等さん。など

・大人と子供のふれあいができる行事。

・公営のイベント利用のみでなく、民間が利用しやすい体制の整備を行うことで、利用率自体をあげたい。

・ドームでお祭りなどやって欲しい。

・高富児童館のような高学年の子も遊べるおもちゃの貸出（ボートゲーム、カタン、ブロックスなど）

ザリガニ釣竿貸し出しとザリガニ回収ボックスの設置。

・中央公民館活動の拡大。

・まずは子どもたちが日常的に集まれる場所にするために、図書館とコミュニティ-センター、ドーム、野

外の遊具、スポーツ施設を開放し半日ぐらいは飽きずに遊べるようにする。高齢者にも日常的に集まれ

る場所を工夫し開放する等。



・色々なイベント。今は難しいと思いますが、地域内が活性化されると思います。

・定期的にイベント、催し物があると、伊自良地区を知ってもらえる機会になるとおもう。老若男女が参

加できる単発のワークショップに参加してみたい。

・住民参加形のイベントがあるといいと思います。

・伊自良地区あげて利平栗を作る。伊自良湖までサイクリングコースをつくるとか。

・文化に触れる事が出来る 大切な施設だと思います。

・三町村の現在有する優勢な太鼓、歌、踊りその他、個人が持つ芸術的な事柄を先ずは見たい。

・子供達のイベント。

・講演・公演等催事。

・ミニコンサート、映画、寄席、講演会、飲食 etc. イベントの告知、チケット入手方法をデジタル化す

べし。

・コロナ後は家族が集える催事があるといいです。

・伊自良地区の施設としてではなく、山県市全域の施設として市民が実感できるような活用を図るべきだ

と考えます。

・演奏会。




